



**CCI LIMOGES
HAUTE-VIENNE**

ÉTUDE DE MARCHÉ

**ATELIER DE TRANSFORMATION
DES ALIMENTS**

en Haute-Vienne

4^e trimestre 2020



le mot de



Depuis 2017, la Banque alimentaire de la Haute-Vienne et le restaurant social La Bonne Assiette cherchaient un porteur de projet pour approfondir l'opportunité d'un atelier de transformation des aliments (fruits et légumes, viande), afin d'en assurer leur conservation, lutter contre le gaspillage alimentaire et permettre à des personnes en situation de précarité d'améliorer la qualité de leur alimentation.

L'association Le Labo, créée début 2017, s'est donné pour objectif de soutenir, dans le champ de l'économie sociale et solidaire, tout projet d'insertion dans le secteur de l'alimentation et de la restauration solidaire. Fin 2019, Philippe Bötschi a accepté d'être le porteur de ce grand et beau projet et, en recherche d'une reconversion professionnelle porteuse de sens, a mis toute son énergie dans la rencontre des acteurs pouvant nous aider à le mettre en œuvre. Philippe a sillonné la France, a rencontré des dizaines d'acteurs locaux et s'est formé en agroalimentaire. Il a recherché patiemment un modèle économique viable. Aujourd'hui les planètes sont alignées : notre territoire a plus que jamais besoin d'initiatives solidaires durables au service d'une alimentation de qualité, développant l'emploi et favorisant les circuits courts. L'association Le Labo soutient son projet avec beaucoup d'enthousiasme !

Jean-Paul Suchaud

*Président de l'association Le Labo
et du restaurant social La Bonne Assiette*

sommaire

5 AVANT-PROPOS

8 PARTIE 1

La filière alimentaire

20 PARTIE 2

L'organisation de la filière

38 PARTIE 3

La concurrence

44 PARTIE 4

La place des fruits et légumes et des produits carnés dans la consommation des ménages

74 PARTIE 5

Viabilité économique du projet

